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川ଜ௨ࣜג会ࣾ　࣏　խ৴
かわのはなし 1�ɽ᯽͠（̎）᯽͠ࡎ

。ճはアルϛニウϜ᯽しの話ですࠓ
アルϛニウϜ᯽しのྺ࢙はݹく、২物タン

ニン᯽し革の場合は、શて有機物のために時
ؒとڞに分ղされてしまいますが、アルϛニ
ウϜはۚଐなので、革が分ղされても残ります。
メιϙタϛアのҨからंྠが出され、

そのपりにനいคが発見されました。ௐべる
と、それはアルϛニウϜで、ंྠに革がרか
れていたらしいことがΘかりました。ଈͪア
ルϛニウϜで᯽した革が使Θれていたのです。
これはل元લ3,000年頃のҨです。
ී௨にアルϛニウϜとݴえ 1 円ۄを࿈

してしまいますが、皮の᯽しに使Θれたのは
アルϛニウϜԘの一छでϛϣウόンとݺれ
るものです。
私は皮革業界に入るまで、ϛϣウόンという

༿はっていましたが、これが一ൠ的にはΧݴ
Ϧϛϣウόンのことで、ਖ਼式にはེࢎΧϦウϜ
アルϛニウϜのこととはりまͤんでした。
このϛϣウόンは立な߭物で、しかもΫϩ

Ϝ᯽剤のように人が化学ࣝを݁ूして࡞り上
げたものではなく、自વに産出されるものです。
日本でもߐ戸時代からผの໌

ㆿ㇇ㆄㆰ㇓

Թઘあた
りで産出されていたようです。
ϛϣウόンはՄ溶ੑのԘྨなのでਫに溶け

ます。ݹ代の人ʑはこのϛϣウόンをਫに溶
かしたӷに皮を௮けておくと、らない革に
ม化することを発見しました。
Ҏલにも書きましたが、᯽しの最初はໟ皮

からなので、最初はໟ皮でのར用ではなかっ
たかとࢥΘれます。
現ࡏでも、ໟ皮の᯽しにはϛϣウόンがよ

く使用されています。
ༀہに行き「ϛϣウόン下さい」とݴうと、

このΧϦϛϣウόンを出してくれます。
これは食品ఴՃ物で、ओに௮物用に使用す

るようにઆ໌書には書かれています。
Ԙとϛϣウόンをࠞͥてφスビにృりߙচ

に入れると、៉ྷなࢵ৭に発৭したφスビの
、௮けができます。これは、φスビの৭ૉでߙ
ϙϦフΣϊールの一छであるアントγアニン
が、アルϛニウϜとԠしてφスビの৭མͪ
をぐという、一छのഔછછ৭がىこってい
るのです。
これはછめの発৭とಉ͡ݪ理です。
ϛϣウόンは食品ఴՃ物としてೝめられて

いるので、生ウニのද໘ॲ理などにも使用さ
れています。つまり生ウニのද໘をܰく᯽し
ているのですͶ。
、皮革の᯽しにもݹくから使用されて

きていますが、ໟ皮നい革Ҏ外ではあまり
使用されていまͤん。
その理由は、タンニンでは࡞れないന৭の

革はできるのですが、᯽し力がऑいのでന৭
Ҏ外の場合は、タンニンで᯽す場合がଟかっ
たからです。
ϛϣウόンだけで᯽すことはできますが、

できた革はἷฏでߗく、しかもॊೈੑにܽけ
ます。
ϛϣウόン自体の産出場所産出ྔがݶఆ

されていたのも一ൠ化しなかった理由の一つ
で、֤で࠾れる২物をར用したタンニンの
᯽しの方が一ൠ化しました。
Պ学が発ୡし、アルϛニウϜについての研

ٿがਐΉと、アルϛニウϜはզʑの住Ήڀ
ද໘の֪に、ࢎૉ、ケイૉに࣍いで 3 番目
にଟくؚまれていることがΘかりました。し
かし、その΄とんどはアルϛϊケイࢎԘとし
てଘࡏしており、その݁合がڧいためにਫ਼࿅
が難しいこともΘかりました。
しかし、長ؒظ෩化がਐΉとアルϛϊケイ

化アルϛニウϜをࢎ、が外れࢎԘからケイࢎ
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ଟくؚΉ߭物ができます。これはϘーキサイ
トとݺれ、これからアルϛニウϜをਫ਼࿅し
ます。
ϘーキサイトからアルϛニウϜが入手でき

るようになってからは、そのܰさՃ工しқ
さのために、৭ʑな物にར用されています。
プラスチッΫが一ൠ的でなかった私の学生

時代のห当ശは、શてアルϛニウϜ製でした。
ਖ਼֬にはアルϛニウϜのද໘をしΎうࢎ

でॲ理したアルマイト製のห当ശです。
にऑいアルϛニウϜでもアルマイトॲ理ࢎ

してあるので、കׯを入れても݀はあきまͤ
んでした。
現ࡏでもアルϛニウϜ製品はಋが高

いのでビールίーラなどのҿ料の؈にく
使用されています。
皮革の分でも、ΫϩϜ᯽しにアルϛニウ

Ϝをซ用することで、৳ͼがແくߗい革を࡞
るのにదしていることがΘかり、アルϛニウ
Ϝ᯽剤がޫ٭をཋͼるようになりました。
ಛに革のද໘をサンドϖーύーでり、ア

ΫϦルथࢷを中心とした分ްいృをࢪす
「銀ണき革」が一ൠ化してからは、ϖーύー
れがྑいとの理由から、アルϛニウϜ᯽剤
は山使用されるようになりました。
২物タンニン剤とのซ用により、高い

ੑを持つϛモサアルϛニウϜも開発され、ア
ルϛニウϜ᯽剤の用్はさらにがりました。
લճの 6 価ΫϩϜで৮れたように、Ϋ

ϩϜフϦー革のध要が高まった時に、最初に
ީิにڍがったのもアルϛニウϜ᯽剤です。
ἷฏで৳ͼがແい革ができるアルϛニウϜ

᯽剤でγート用のιフトな革を࡞るのはࠔ難
でしたが、ΫϩϜҎ外のༀ剤をซ用しながら
開発を続けていました。その時、ಥવアルϛ
ニウϜ᯽剤の製中ࢭが発දされました。
理由はアルϛニウϜのಛੑです。
当時の私には食品ఴՃ物でもあるアルϛニ

ウϜにがあるとはڻきでした。
Ҏલ、アルϛニウϜ製のುでௐ理したもの

を食べると、アルπϋイマーになるとݴう
ᷚがまったことがありましたが、これはਛ

ଁපױ者のಁੳ器۩に使Θれていた෦品から
溶出したアルϛニウϜがഉ出されずににཷ
まり、を発し、その状がアルπϋイ
マーにࣅていたためにまったᷚでした。
な人ではアルϛニウϜは体内に߁݈、ࡍ࣮

取り入れられることはແく、શてഉ出されま
すが、ਛ機にのある人は、ٵ収して
に着するՄੑが高いとݴΘれています。
私のৗඋༀのңༀのओ成分で 2 番目にଟい

のは合成ケイࢎアルϛニウϜですが、注ҙ書
きには「ಁੳྍ法を受けている人は用しな
いで下さい」と書かれています。
ਫ生動物の場合、QQN でදࣔする -$50 を用

います。これは NH�LH でදࣔの -%50 とಉ͡
数கྔࢮです。
代ද的なアルϛニウϜԘのེࢎアルϛニウ

Ϝの4%4（҆શσータγート）にはヒメダΧ
の-$50が310QQN�24時ؒとなっています。
つまり 1 -のਫに310NHのེࢎアルϛニウϜ
を溶かしたӷにヒメダΧを入れると24時ؒで
数がࢮ͵ということです。
զʑが᯽しに使用するためには、アルϛニ

ウϜをਫ溶ੑにします。そして、ഇӷにはະ
着のアルϛニウϜがਫ溶ੑとなって大ྔにٵ
入っています。当時はഇӷのড়化方法をߟえ
るより、最初から使Θない方をબͼました。
݁果、Ϥーϩッύのༀ剤メーΧーはアルϛ

ニウϜ᯽剤の製を࣍ʑと中ࢭしました。
それまでは᯽し機ߏがあまりよくղ໌され

ていなかった、グルタルアルσヒドを用いた
ΫϩϜフϦー革の製が開発されたのも、ア
ルϛニウϜ᯽剤が消えた理由の一つかもしれ
まͤん。
現ࡏでは、ΫϩϜフϦーの革നい革とい

えグルタルアルσヒド᯽しのものが΄とん
どになっています。
ഉਫॲ理技術が上した現ࡏでも、アルϛ

ニウϜ᯽剤の製会社はݮগしています。
皮革製用に開発された商品がগなくなっ

たために、現ࡏではེࢎόンドとݺれるེ
アルϛニウϜなどの工業ༀ品を使用したアࢎ
ルϛニウϜ᯽し革がগྔྲྀ௨しています。




